

DISTOPIÁS SUR-NORTE: DISCURSOS E IMÁGENES REVOLUCIONARIAS DE TRANSFORMACIÓN Y CAMBIO DESDE UNA ESTRUCTURACIÓN POLÍTICA CONSERVADORA

Rocío Pérez Gañán
Universidad de Cuenca, Ecuador
Joan Arjona
Universidad de Cuenca, Ecuador

Esta investigación ha tratado de conocer los paralelismos entre los discursos, estrategias de expansión y organización -así como de las propuestas concretas-, de dos fuerzas políticas surgidas en contextos que guardan importantes similitudes como son Ecuador y España en relación al significado en las representaciones sociopolíticas y económicas de la sociedad civil del momento. El fuerte aumento de la conflictividad social unido a una profunda crisis de legitimidad de las instituciones estatales y el sistema de partidos vigente - tras verse socavada su soberanía por políticas de corte neoliberal y planes de ajuste estructural impulsados por organizaciones internacionales-, marcan un punto de partida y un marco de oportunidad no experimentados antes en ninguno de los dos países. En estos contextos, este trabajo, a través de un análisis de discurso de los sujetos y actores políticos implicados, ha intentado conocer lo que ha significado la aparición en la escena política de Alianza País y Podemos para Ecuador y España, respectivamente, y lo que ha seguido significando tras la adecuación de los discursos rupturistas del inicio a estrategias para lograr la gobernabilidad y continuidad del sistema sin introducir cambios estructurales ni subvertir las causas últimas de las desigualdades sociales o la crisis de representatividad democrática.

Palabras clave: Alianza País; Podemos; revolución; cambio; imaginario político; continuidad del sistema